

Alice à flot lors de la guerre de Corée

La guerre de Corée a pris fin en 1953.

Plus de 26 000 braves Canadiens ont servi en Corée, très loin de chez eux. On parle ici de nombreuses personnes : il s'agit d'environ le même nombre de personnes habitant au sein de petites villes du Canada.

Pendant la guerre, plusieurs courageux matelots ont servi sur les navires de guerre dans les eaux de l'océan, au large des côtes de la Corée. Saviez-vous que les animaux ont aussi servi à leurs côtés?

La plupart de ces navires avaient des animaux comme mascottes, y compris le NCSM *Cayuga*, sur lequel servait une belle petite chienne aux yeux bruns prénommée Alice. Pendant son séjour à bord, on lui a donné le grade de « chien de 3^e classe » (inspiré du grade de matelot de 3^e classe) et elle a eu sa juste part d'aventures. Elle est même tombée à l'eau entre deux grands navires qui étaient au port! Alice n'aurait jamais pu sortir de l'eau et les matelots craignaient qu'elle ne se blesse. Le capitaine a alors demandé à tous les hommes sur le pont de la sauver. Un matelot a été descendu à l'eau afin de rescaper Alice. Imaginez, un matelot qui a risqué sa vie pour sauver son ami canin!

Alice était l'animal de compagnie favori de ses compagnons d'équipage. Quel plaisir d'avoir un ami animal lorsque vous êtes loin de chez vous! Mais les familles des matelots ont aussi prouvé leur amour pour Alice. L'un des enfants d'un matelot a même envoyé un nouveau chandail de Noël à Alice pour la garder au chaud!



Alice portant son nouveau chandail à bord du NCSM Cayuga
(Photo : Revue La Vigie CA-448)



Anciens Combattants
Canada

Veterans Affairs
Canada

Alice et les 285 hommes à bord du NCSM *Cayuga* ont passé huit mois de guerre ensemble. L'amitié entre eux était importante pour les matelots et essentielle pour la jeune chienne.

Les mascottes animales ne sont plus admises à bord des navires de notre Marine, mais la tradition se poursuit d'autres façons. Aujourd'hui, Sonar, un chien de Terre-Neuve est la mascotte officielle de la Marine royale canadienne. Vas-y Sonar, jappe!



SONAR – Mascotte officielle de la Marine royale canadienne. (Photo : MDN)

Canada